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У ВЫСОКИХ 

БЕРЕГОВ АМУРА
Местом службы стал 56-й красно-

знаменный, орденов Александра 
Невского и Красного Знамени Благо-
вещенский пограничный отряд. Курс 
молодого бойца Валерий прошел ус-
пешно — сказалась хорошая спор-
тивная подготовка (к тому времени 
он имел первый разряд по спортив-
ной гимнастике). А затем ему пред-
ложили учиться — в специальном 
учебном заведении по специально-
сти, связанной с радиотехникой (точ-
ное название этого заведения, как и 
название специальности, Валерий 
Петрович называть не имеет права 
даже сейчас — сведения засекрече-
ны). 

В Благовещенском погранотряде 
он прослужил шесть лет. За это вре-
мя успел закончить вечернее отделе-
ние Хабаровского политехнического 
института: днем служил, вечером хо-
дил на занятия. Получил специаль-
ность инженера многоканальной 
электросвязи и звание младшего 
лейтенанта.

В конце 60-х годов резко обостри-

лась обстановка на советско-китай-
ской границе. Китай предъявил серь-
езные территориальные претензии к 
Советскому Союзу. Спорные вопро-
сы о территориях китайцы предпочи-
тали решать методом провокаций. 
Специально подготовленные группы 
хунвейбинов, нарушая государствен-
ную границу, проникали на нашу тер-
риторию. Стрелять по ним погранич-
никам запрещалось — нарушителей 
буквально приходилось выталкивать 
с советской земли. В это самое вре-
мя, в 1969 году, Валерия Сафронова 
перевели на новое место службы — в 
город Райчихинск Амурской области. 
Командир подразделения разведки 
Сафронов и его бойцы собирали дан-
ные о том, где, когда, какими силами 
китайцы готовятся «перейти границу 
у реки». Одна из таких провокаций 
произошла на острове Култук (ни в те 
времена, ни позднее в прессе об 
этом ничего не писали — в отличие 
от событий на острове Даманском). 
На остров с китайской стороны пере-
бралось до батальона хунвейбинов, 
которые вели стрельбу по позициям 
наших пограничников. Тем временем 
за ближайшей сопкой разведчики 

обнаружили крупное скопление воо-
руженных китайских пехотинцев — 
численностью до полка. Доложили 
командованию, оно, в свою очередь, 
связалось с Москвой. Получили «доб-
ро» — и по китайцам ударил «Град». 
Те, кто уцелел, ушли обратно, в Ки-
тай. Конфликт на этом был исчерпан 
— причем без потерь с нашей сторо-
ны...

В ГОРАХ АФГАНИ, 

В АФГАНИСТАНЕ
На Дальнем Востоке Валерий 

Сафронов прослужил до 1976 года. 
Потом его перевели в Ашхабад на 
должность офицера разведотдела 
управления Среднеазиатского пог-
раничного округа. Участок, за кото-
рый отвечал Сафронов, был огром-
ным — от Каспия до Памира. Около 
200 суток в году он провел в коман-
дировках — на границах с Ираном и 

Афганистаном. Затем несколько лет 
прослужил в Тбилиси, а в 1982 году 
его вызвали в Москву. А там большое 
начальство из КГБ поставило перед 
фактом: «Надо ехать в Афганистан. 
На два года, не больше. Отъезд че-
рез 10 дней».

Афганская «командировка» под-
полковника Сафронова растянулась 
на пять лет. Выполнял особые зада-
чи: вербовал агентов из числа афган-
цев, обеспечивал их связью, органи-
зовывал спецоперации и руководил 
ими. «В деталях рассказывать не 
имею права», — говорит Валерий 
Петрович. 

Домой он вернулся в конце 1987 
года — отозвали. Так Валерий Саф-
ронов стал преподавателем спецфа-
культета Алма-атинского высшего 
пограничного училища.

СЛУЖБА 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Судьба побросала пограничника 

Сафронова по разным точкам Союза: 
от Дальнего Востока до Закавказья 
— и в конце концов привела в Орел. 
Впервые в нашем городе Валерий 
Петрович побывал еще в начале 80-х 
— проходил переподготовку в учили-
ще связи. Орел тогда ему понравил-
ся, и люди, которые здесь живут, то-
же. К тому же все родственники его 
супруги были орловчанами. Поэтому, 
когда после развала Союза подпол-
ковник Сафронов уволился из армии, 
семья и решила перебраться сюда. В 
Орел они переехали в 1995 году. В то 
время в центральные районы Рос-
сии, и в Орловскую область в том 

числе, хлынул поток русских бежен-
цев из бывших республик Средней 
Азии, Закавказья, Прибалтики, Мол-
давии. Там они в одночасье превра-
тились в «оккупантов», людей второ-
го сорта, неграждан. Они ехали на 
Родину в надежде, что великая Рос-
сия не оставит в беде своих сыновей 
и дочерей, но россиянами их призна-
вать не очень-то спешили. И тогда 
бывший пограничник Валерий Саф-
ронов стал помогать соотечествен-
никам добиваться правды и справед-
ливости. Вместе с женой Валентиной 
Васильевной они создали правоза-
щитную общественную организацию 
«Рассвет», оказывали консультатив-
ную и юридическую помощь вынуж-
денным переселенцам (юридическое 
образование он получил еще в совет-
ское время в Высшей школе КГБ). 
Организация просуществовала до 
2004 года, в ее активе — 300 выиг-
ранных исков в защиту прав бежен-
цев. Юридическую помощь землякам 
Валерий Петрович продолжает ока-
зывать и по сей день — в областной 
Федерации профсоюзов, где работа-
ет юристом.

Каждый год 28 мая подполковник 
Сафронов надевает форменный мун-
дир, боевые награды (а их у него не-
мало, как советских, так и афган-
ских), зеленую фуражку погранични-
ка — и идет на службу — защищать 
права и интересы соотечественни-
ков. Так же честно и добросовестно, 
как когда-то защищал границы Роди-
ны. Такая уж у него судьба.

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

ЗАВТРА — ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА

Судьба офицера
Как и всякий мальчишка, в детстве Валерий Сафронов 

мечтал о героической профессии. В 50-е годы прошлого 

века пацаны зачитывались книжками о подвигах советских 

пограничников — и Валера, как и его любимые герои, 

мечтал служить на заставе, иметь собаку Джульбарса и 

вместе с четвероногим другом задерживать нарушителей 

государственной границы. Мечта парнишки из бурятского 

городка Закаменска исполнилась в 63-м, когда Валерия 

Сафронова призвали в армию. 

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

В  Орловском техническом 
университете учатся способные 
студенты, которые получают 
здесь хорошие знания и хотят 
их реализовать. Однако сразу 
после того как они получат дип-
лом о высшем образовании, 
раскрыть свой потенциал, пока-
зать, что они действительно та-
лантливы, очень сложно. А про-
грамма «Креативный менед-
жер» дает им возможность, еще 
обучаясь в  университете, ярко 
показать себя на предприятиях 
и, общаясь  здесь с менеджера-
ми высшего и среднего звена, 
приобретать практический 
опыт. 

В этой программе было пред-
ложено участвовать студентам 
четвертого — пятого курсов, ко-
торые прошли специальное те-
стирование. Учебная часть про-
граммы включала мастер-клас-
сы по таким направлениям, как 
управление персоналом, мар-
кетинг, стратегический менедж-
мент, формирование личности 
руководителя. Им даже читали 
вопросы, связанные с разра-
боткой собственного стиля.  
Мастер-классы проводили луч-
шие преподаватели, которые 
читают курс по президентской  
программе подготовки управ-
ленческих кадров, например ру-
ководитель программы MBA   
«Стратегический менеджмент» 
Московской международной 
школы бизнеса профессор, 
д.т.н. А.Н. Сазанович, доцент ка-
федры «Финансы, денежное об-
ращение, кредит и банки» к.э.н. 
И.Е. Греков, другие. Мастер-
классы для студентов на обще-
ственных началах проводили и 
сами предприниматели — вы-
пускники президентской про-
граммы подготовки управлен-
ческих кадров. Они щедро отда-
вали участникам программы 
«Креативный менеджер» свои 
знания, практический опыт, 
свое время. Светлана Ковалева, 
например, провела мастер-
класс по теме «Технология со-
здания предприятия», директор 
ООО «Банана-мама» С. Бабич 
(Воронеж) — по теме «Теория и 
практика презентации». А далее  
каждый участник прикреплялся 
к выпускнику президентской 
программы подготовки управ-
ленческих кадров для выполне-
ния своего проекта. Получен-
ные знания старшекурсники 
должны были реализовать на 
практике, предложив творчес-
кое  и эффективное решение 
конкретной задачи, стоящей пе-
ред предприятием. 

И вот на днях в ОрелГТУ со-
стоялась  защита проектов 12 
студентов — участников про-
граммы «Креативный менед-
жер». В составе  комиссии были 
доцент кафедры «Государствен-
ное управление и финансы», ди-
ректор Координационного цен-
тра президентской программы 
подготовки управленческих кад-
ров по Орловской области 
А.Я. Уварова, специалист об-
ластного управления труда 
Е.М. Орлова, директор финан-
сово-экономического института 
ОрелГТУ Е.Ф. Злобин, зав. ка-
федрой «Государственное уп-
равление и финансы» ОрелГТУ 
В.Г. Садков. А также  участники 
ассоциации выпускников пре-
зидентской программы подго-
товки управленческих кадров.

Первым защищал свой про-
ект пятикурсник ОрелГТУ Вла-
димир Панин, который стажи-
ровался в ООО «Регионстрой» 
под руководством зам. дирек-
тора этой фирмы, выпускника 
президентской программы под-
готовки  управленческих кадров 
С.В. Гусева. Тема проекта — 
«Оценка эффективности ис-
пользования кредитных ресур-
сов для реализации стратегии 
предприятия». «Регионстрой» 
испытывает недостаток собст-
венных средств  для строитель-
ства трехсекционного жилого 
дома по ул. Раздольной. А меж-
ду тем, по оценкам экспертов, в 
конце 2009 года ожидается уве-

личение спроса на жилье. В сво-
ем проекте В. Панин рассмот-
рел несколько вариантов при-
влечения кредитных ресурсов и 
обосновал, что наиболее эф-
фективным для компании будет 
вариант, когда квартиры реали-
зуются, начиная с четвертого 
месяца строительства.  Резуль-
таты, полученные студентом 
при разработке проекта, ис-
пользовались компанией «Реги-
онстрой» при принятии реше-
ния о привлечении кредитных 
ресурсов, позволили в какой-то 
степени оптимизировать риски.

На базе той же компании ре-
ализовывал свой проект сту-
дент Дмитрий Стадников, его 
тема — «Совершенствование  
системы оплаты труда на пред-
приятии на основе внедрения 
системы мотивации персона-
ла». Юлия Пикалина и Светлана 
Калинина представили совмес-
тный проект по экономико-пра-
вовому обоснованию плана вне-
шнего управления одной из аг-
рофирм, который они подгото-
вили, стажируясь в рамках про-
граммы «Креативный менед-
жер» в правовом агентстве «Эк-
сперт». Михаил Поляков, делав-
ший свой проект стратегии ди-
версификации развития пред-
приятия на базе малого пред-
приятия «Факел», предложил 
создать здесь два дополнитель-
ных вида производства, и сей-
час руководство фирмы рас-
сматривает это предложение. 
Профессионально, увлеченно 
защищал свой проект по совер-
шенствованию управления  и 
развитию сети агентских про-
даж коммерческого банка чет-
верокурсник ОрелГТУ Михаил 
Пимочкин. Он готовил  проект 
на базе Орловского филиала 
финансовой корпорации «Урал-
сиб». Чувствовалось, что  Миха-
ил прекрасно разобрался в этих 
вопросах, и не удивительно, что 
он уже сейчас востребован как  
перспективный специалист в 
«Уралсибе». Положительно оце-
нили проект студентки Юлии 
Шарыкиной по развитию мар-
кетинговой стратегии в ЗАО 
«ЕНДС» («Единая национальная 
диспетчерская система»), про-
блем с ее трудоустройством 
здесь, похоже, тоже не будет. 

На всех произвели впечатле-
ние стиль общения, умение ана-
лизировать и убеждать студент-
ки Натальи  Афониной, которая 
подготовила любопытный про-
ект по стратегии формирования 
имиджа предприятия на базе 
Орловского филиала ОАО 
«ЦентрТелеком». После защиты 
к ней сразу подошел генераль-
ный директор группы компаний 
«Митра», член совета Орловс-
кого регионального отделения 
общественной организации ма-
лого и среднего бизнеса «Опо-
ра России» Сергей Клушин. Он 
сотрудничает с областной ассо-
циацией выпускников прези-
дентской программы подготов-
ки управленческих кадров поэ-
тому и пришел на защиту проек-
тов участников программы 
«Креативный менеджер».  Сер-
гей предложил  Наталье Афони-
ной заняться интересным про-
ектом. Я спросила его, каким 
именно, если это не секрет.  
«Секрет, — ответил он.  — Не 
скажу, чтобы другие ее не пере-
манили». 

Наталья заканчивает ОрелГТУ, 
получая сразу две специально-
сти: по финансовой и юридичес-
кой части. Но Сергей Клушин 
уверен, что, судя по подготовке 
и защите проекта, ее настоящее 
призвание — маркетолог.

Все резюме орловских сту-
дентов — участников програм-
мы «Креативный менеджер» бу-
дут, как сказала  при подведе-
нии итогов А.Я. Уварова, разме-
щены на сайте президентской 
программы подготовки управ-
ленческих кадров. Это может 
сыграть большую роль в их 
дальнейшей судьбе. И будем 
надеяться, что в новом учебном 
году к этой  программе подклю-
чатся  и другие орловские вузы.

Л. ОРЛОВА.

Как студенты стали 
креативными 
менеджерами

Вчера в российских школах был 

дан старт единому 

государственному экзамену
В вестибюле Орловской средней об-

щеобразовательной школы № 13 много-
людно. Мы застали ребят во время рас-
пределения по аудиториям-классам. 
Мальчишки и девчонки  небольшими 
группами собирались вокруг организато-
ров аудиторий — в таком составе они в 
ближайшие несколько часов будут отве-
чать на вопросы «единого». 

Как отметила главный специалист сек-
тора обеспечения образовательных стан-
дартов управления образования админи-
страции города Орла Н.А. Кобыченкова, в 
первый день экзаменов старшеклас-
сники и выпускники ссузов сдают два 
предмета по выбору: биологию и инфор-
матику. 

— Свидетельство о результатах ЕГЭ 
может стать пропуском для поступления 
в вуз, а удовлетворительный результат 
по русскому языку и математике — необ-
ходимое условие для получения аттеста-
та о среднем полном общем образова-
нии, — говорит Наталья Анатольевна. — 
Кстати, в этом году результаты ЕГЭ не 
повлияют на оценки в аттестате, как прак-
тиковалось раньше.

Отношение к единому госэкзамену се-
годня неоднозначно. Наталья Анатольев-
на считает, что здесь наряду с плюсами 
есть и отрицательные моменты. Основ-
ной из них заключается в том, что психо-

логия детей индивидуальна  и не каждый 
готов к тестированию. Кроме того, не все 
предметы (литература, например) под-
даются проверке с помощью теста. Зато 
по результатам ЕГЭ можно поступить 
практически в любой российский вуз. 

Однако среди ребят с хорошей успе-
ваемостью есть и такие, кто, побоявшись 
«поражения» на ЕГЭ, отказался от мысли 
получать высшее образование и после 
девятого класса решил прямиком отпра-
виться в профтехучилище или лицей. 

Выпускницы Орловского базового ме-
дицинского колледжа Ольга и Татьяна 
сдают ЕГЭ по биологии. От того, какие 
результаты получат девчонки, будет за-
висеть, продолжат ли они свое медицин-
ское образование в Орловском государ-
ственном университете.

— Любой экзамен — это серьезный 
стресс. Но тестовый принцип сдачи экза-
мена —  нечто новое, а нового всегда бо-
ишься, — признается Ольга.

 — Зато здесь проверяется еще и уме-
ние логически мыслить, —  добавляет Та-
ня. — Думаю, достойно сдать ЕГЭ может 
тот, кто привык размышлять и работать с 
информацией.

Мальчишки настроены менее оптими-
стично. Ребята из Орловской средней об-
щеобразовательной школы № 45 эмоцио-
нально тяжело переживают предстоящий 
экзамен. Главная причина — чужие стены. 

— В родной школе все было бы по-
другому, — откровенничают парни.— А 
еще при подготовке у многих из нас воз-

никали проблемы: каким темам уделить 
особое внимание, ведь здесь нет биле-
тов. В общем, если бы у нас была воз-
можность выбирать, мы — за традицион-
ные экзамены. 

В этом году выпускники столкнулись с 
проблемой нехватки времени на подго-
товку к экзамену. Документы по ЕГЭ (по-
ложение, нормативы) были озвучены 
только в феврале, а  уже в марте учащие-
ся должны были определиться, по каким 
предметам они будут тестироваться. 

...В аудитории № 16 — непривычно ти-
хо. Считанные минуты оставались до то-
го, как будет вскрыт пакет с экзаменаци-
онными заданиями. От результатов экза-
мена зависит многое. В этом году пере-
сдавать ЕГЭ разрешено два раза, а не 
один, как было раньше. Причиной стал 
повсеместно  высокий процент неудов-
летворительных оценок. Нельзя же боль-
шинство выпускников оставить без атте-
статов. Спорных моментов по-прежнему 
остается много, и возникает вполне спра-
ведливый вопрос: можно ли  применять 
ЕГЭ в качестве единственного инстру-
мента для оценки знаний?

В любом случае пожелаем ребятам 
удачной сдачи единого государственного 
экзамена. Очень хочется верить, что это 
новшество в сфере образования нако-
нец-то  предоставит равные возможно-
сти при поступлении в вузы всем выпуск-
никами и абитуриентам.

Светлана АНИСИМОВА.

Фото Андрея САСИНА.

Этот сложный экзамен

«Но в конце февраля — на-
чале марта сюда приезжали 
представители природоох-
ранной прокуратуры, других 
контролирующих служб, — пи-
шут жители, — они провели 
проверку и предупредили ру-
ководство СПК о нарушениях 
в сфере недропользования.

Руководитель СПК плани-
рует оформить соответст-
вующую лицензию, но для 
этого нужно оформить землю 

под водонапорными башня-
ми, привести их в соответст-
вие с лицензионными требо-
ваниями. Быстро это не дела-
ется и стоит около 500 тыс. 
рублей».

Авторы письма задаются 
вопросом: «Не странно ли, что 
ООО «Селяночка» будет ис-
пользовать арендованные, не 
соответствующие лицензион-
ным требованиям башни и во-
допроводную сеть и брать де-

ньги за водопользование? Ес-
ли бы у самого ООО имелась 
лицензия, это подтверждало 
бы серьезность их намерений. 
Но лицензии нет, пахнет обма-
ном... А ведь деньги, которые 
требуют с нас в качестве опла-
ты за водоснабжение, очень 
пригодились бы нашему род-
ному хозяйству — СПК «Не-
русса» для оформления необ-
ходимой документации».

Прокомментировать сло-
жившуюся ситуацию мы поп-
росили руководителя СПК 
«Нерусса» А.Н. Максимкина. 
Он пояснил, что скважины чис-
лятся на балансе хозяйства. 
Предприятие на протяжении 
многих лет исправно обеспе-
чивало водой свои животно-
водческие помещения, а так-

же население. Но в марте дей-
ствительно была проведена 
проверка, с СПК потребовали 
лицензию на водопользова-
ние. «Так как таковой у хозяй-
ства не имелось, мы были вы-
нуждены временно, на год, пе-
редать наши водопроводные 
сети ООО «Селяночка» по до-
говору аренды, за это время 
надеемся получить лицензию 
на водопользование», — ска-
зал Максимкин.

Как нам удалось выяснить, 
расценки на воду были ут-
верждены на сессии райсове-
та. Вот только той самой ли-
цензии нет не только у хозяй-
ства, но и у ООО «Селяночка», 
а претензий к этой фирме ник-
то не предъявляет.

Наталья ЗАРУБИНА.

СПОРНЫЙ ВОПРОС

Кому за воду платить?

Приложение
к постановлению Правитель ства 
Орловской области 
от 25 мая 2009 г.м № 37

ПОРЯДОК ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ДЕКЛАРАЦИЙ 
О РОЗНИЧНОЙ ПРОДАЖЕ АЛКОГОЛЬНОЙ 

ПРОДУКЦИИ НА ТЕРРИТОРИИ ОРЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ

I. Общие положения

1. Настоящий Порядок регламентирует составление и пред-
ставление в лицензирующий орган деклараций о розничной про-
даже алкогольной продукции (далее — декларация), устанавли-
вает формы деклараций и распространяется на организации, 
осуществляющие деятельность по розничной продаже алкоголь-
ной продукции на территории Орловской области (далее — де-
кларант).

2. Декларации о розничной продаже алкогольной продукции 
представляются организациями, получившими в установленном 
порядке лицензии на розничную продажу алкогольной продукции 
и осуществляющими розничную продажу алкогольной продукции 
на территории Орловской области.

3. Декларации представляются в лицензирующий орган — Уп-
равление по тарифам Орловской области (далее — Управление).

4. Учет информации, содержащейся в представляемых декла-
рантами декларациях, осуществляется в областной электронной 
базе данных деклараций.

5. Декларация составляется и представляется декларантом с 
использованием технических средств и программного обеспече-
ния (рекомендации и требования к которым устанавливает Управ-
ление), обеспечивающих:

— представление декларации в формате, совместимом со 
структурой областной электронной базы данных деклараций о 
розничной продаже алкогольной продукции (далее — база дан-
ных);

— использование электронных справочников базы данных (да-
лее — справочники) при составлении декларации;

— передачу декларации в электронном виде, в том числе по 
каналам электронной связи, непосредственно в базу данных.

6. Декларация представляется декларантом в целом по орга-
низации и включает в себя информацию по каждому территори-
ально обособленному объекту, указанному в приложении к лицен-
зии на розничную продажу алкогольной продукции.

7. Информация, отражаемая в декларации, должна соответст-
вовать фактическому поступлению, расходованию и наличию ал-
когольной продукции за отчетный период, данным первичного, 
бухгалтерского, налогового учета декларанта, а также сведениям 
об объеме розничной продажи алкогольной продукции, представ-
ляемым декларантом в Территориальный орган Федеральной 
службы государственной статистики по Орловской области.

8. Декларация представляется в течение всего срока действия 
лицензии, в том числе при отсутствии оборота алкогольной про-
дукции. Приостановление действия лицензии на розничную про-
дажу алкогольной продукции не освобождает декларанта от обя-
занности представления декларации.

9. Управление вправе проверить достоверность сведений, ука-
занных в декларациях о розничной продаже алкогольной продук-
ции, представленных декларантами.

II. Формы, сроки и условия представления декларации

10. Декларации представляются по форме, утвержденной Уп-
равлением на бумажном носителе и в электронном виде ежеквар-
тально не позднее 15-го числа месяца, следующего за истекшим 
кварталом, а за IV квартал (последний месяц) года — не позднее 
20-го числа месяца, следующего за истекшим отчетным перио-
дом.

11. При этом в электронном виде декларация может быть пред-
ставлена как по каналам электронной связи, так и на магнитном 
носителе.

Информация в электронном виде должна быть идентична ин-
формации на бумажном носителе.

Ответственность за своевременность, полноту и достовер-
ность представления декларации несет декларант в соответствии 
с действующим законодательством Орловской области.

12. Датой представления декларации считается дата её факти-
ческого представления в лицензирующий орган. При отправке 
декларации по почте датой ее представления считается дата по-
лучения почтового отправления Управлением.

13. Представленные декларации подлежат регистрации в Уп-
равлении.

III. Порядок составления декларации в электронном виде

14. Декларация в электронном виде составляется в виде элек-
тронной таблицы в формате, совместимом с областной структу-
рой базы данных, при помощи программного обеспечения, соот-
ветствующего требованиям, установленным Управлением.

15. Заполнение декларации осуществляется в соответствии с 
инструкцией, утвержденной Управлением.

IV. Внесение исправлений

16. Исправления в декларацию могут быть внесены только в 
следующем отчетном периоде в соответствии с инструкцией, ут-
вержденной Управлением.

17. При внесении исправительных записей к декларации при-
лагается письменное объяснение причин изменений, заверенное 
печатью и подписями руководителя и главного бухгалтера орга-
низации.

В редакцию нашей газеты пришло письмо от жителей 

Столбищенского сельского поселения Дмитровского 

района. Люди обеспокоены тем, что с весны нынешнего 

года они должны платить за водоснабжение ООО «Селя-

ночка» — недавно созданной структуре, занимающейся 

обслуживанием  водопроводных сетей в сельских  посе-

лениях района. Со слов жителей, ранее они обеспечива-

лись водой бесплатно, за счет сельхозпредприятия СПК 

«Нерусса».


